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Ao décimo oitavo dia do mês de dezembro do ano de dois mil e dezoito, às quinze horas e trinta 1 

minutos, no Auditório do CCBS, Campus Oeste, da Universidade Federal Rural do Semi-Árido 2 

– UFERSA, situada na Av. Francisco Mota, N° 572, Km 47, BR 110, na cidade de Mossoró, 3 

sob a presidência do Professor Rodrigo Silva da Costa, Diretor do Centro de Ciências 4 

Biológicas e da Saúde – CCBS, onde estiveram presentes os seguintes membros: Emmanuel de 5 

Sousa Jereissati, Luciana Vieira de Paiva, Tammy Rodrigues, Raphaela Vasconelos Gomes 6 

Barreto, Lázaro Fabrício de França Souza, José Luís Costa Novaes e  Franceliza Monteiro da 7 

Silva Dantas; o Profº. Rodrigo Costa deu início à 8ª Reunião Extraordinário do conselho de 8 

Centro do CCBS. O profº. Rodrigo Costa põe a pauta em discussão e votação. A pauta foi 9 

aprovada por unanimidade. Deu-se início a Reunião: 1ª PONTO: Discussão e deliberação sobre 10 

pedido de reconsideração, através da adoção de medidas propostas pelo Centro Acadêmico de 11 

Biotecnologia, da decisão do Colegiado do Curso de Biotecnologia em sua 2º Reunião 12 

Extraordinária de 2018 que deliberou sobre a transformação do curso de Biotecnologia para 13 

Ciências Biológicas.  Profº. Rodrigo Costa fez a apresentação do ponto, apresentando uma 14 

retrospectiva dos fatos, onde disse: “Considerando a RESOLUÇÃO CONSUNI/UFERSA Nº 15 

12/2017 que dispõe sobre o funcionamento dos Centros e Departamentos Acadêmicos da 16 

UFERSA, em seu nono artigo que trata sobre as funções do Conselho de Centro, os incisos 17 

cinco e seis que falam respectivamente sobre: ‘Propor ao CONSEPE, ouvida a Coordenação de 18 

Curso competente, a transformação ou extinção de cursos mantidos no âmbito do Centro’ e 19 

‘Propor ao CONSEPE, com base em parecer do Colegiado de Curso competente a 20 

transformação ou extinção de cursos mantidos no âmbito do Centro’; considerando a ação que 21 

foi enviada ao Colegiado de Curso de Biotecnologia sobre a criação do curso de Ciências 22 

Biológicas; considerando o questionamento se o Curso de Biotecnologia seria transformado em 23 

Ciências Biológicas com ênfase em Biotecnologia, onde na sua 2ª reunião Ordinária de 2018 do 24 

Colegiado de Curso foi aprovada essa solicitação; considerando também os últimos 25 

acontecimentos de lá pra cá, inclusive a solicitação do Centro Acadêmico – CA de 26 

Biotecnologia para reconsiderar esse pedido, onde então foram realizadas duas reuniões, sendo 27 

que na 1ª reunião foram apresentados argumentos pelo CA de Biotecnologia e na 2ª reunião 28 

houve uma apresentação formal dos argumentos e proposições de medidas de combate a evasão 29 

e outros problemas, mas não foi discutida a transformação do curso de Biotecnologia em 30 

Ciências Biológicas. Dessa forma, após a análise de todos os fatos pelos membros deste 31 

Conselho, convocamos este para deliberar sobre o ponto em questão”. Profº. Rodrigo Costa 32 

ainda colocou outro ponto em questão, o de que convocou uma reunião com os Núcleos 33 

Docentes Estruturantes – NDEs dos três cursos de graduação (Medicina, Ecologia e 34 

Biotecnologia) que compõem o CCBS, para discutir sobre ações para o combate da evasão e 35 

outros problemas que o CCBS vem enfrentando como: falta de planejamento docente; a 36 

estruturação dos PPCs; novas perspectivas de ensino; integração de disciplinas, especialmente 37 

disciplinas que são comuns aos cursos do CCBS e a outros Centros; e uma série de outras 38 

possibilidades. Essas foram acordadas, tendo em vista que essa reunião com os NDEs, que são 39 

as estruturas que fazem com que as mudanças pedagógicas ocorram dentro dos cursos. Profº. 40 

Rodrigo costa informou ainda que a referida reunião foi apenas consultiva e não deliberativa. 41 

Na oportunidade foi acordado que haveria a criação de quatro comissões, sendo uma de 42 

alteração do PPC do curso de Ecologia; uma comissão do PPC do curso de Biotecnologia, sendo 43 

que essa comissão depende inteiramente do que acontecerá daqui para frente; a continuidade da 44 
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comissão que vem construindo o PPC do curso de Ciências Biológica, com uma alteração, 45 

ficando apenas com a atribuição de construção do PPC e a outra atribuição, de integração de 46 

componentes curriculares que o CCBS oferece a outros cursos e aos próprios cursos desse 47 

Centro, fosse desmembrada formando a quarta comissão, que passaria a ser de integração; e, 48 

dessa forma, com a criação dessas quatro comissões, o trabalho acontecerá de forma integrada e, 49 

assim, se poderá fazer a construção de currículos e posteriormente PPCs focados nas 50 

competências e habilidades dos alunos. Profº. Rodrigo diz ainda que essas informações são 51 

relevantes para a tomada de decisão sobre o ponto em questão, tendo em vista que traz uma 52 

nova perspectiva que o Centro sempre buscou, que é a de otimização de processos, recursos, 53 

combate a problemas que levam a evasão etc., e que se deve considerar tudo que foi apresentado 54 

até agora. Colou-se a pauta em discussão e o profº. Rodrigo Costa fez a proposição de retornar 55 

ao Colegiado do Curso de Ciências Biológica a proposta de alteração, extinção ou 56 

transformação do curso de Biotecnologia, para que haja, dentro do colegiado, uma rediscussão 57 

da decisão de transformação do curso de Ciências Biológicas. Profº. Rodrigo Costa sugere que o 58 

Conselho delibere sobre uma das duas questões a seguir: ou enviar ao Colegiado de Curso para 59 

uma reavaliação da decisão; ou não enviar e passar a etapa seguinte, que é encaminhar ao 60 

CONSEPE. Dessa forma, está aberta a discussão. Profª. Raphaela Barreto pergunta se é legal o 61 

retorno ao colegiado?. Profº. Rodrigo Costa diz que não há nada que diga que é ilegal. Profª. 62 

Luciana Vieira diz que nos últimos tempos foi observado que existe um interesse do Colegiado 63 

da Biotecnologia de que essa decisão retorne e que ela entende que o CCBS deveria passar à 64 

frente a proposta de mudança de curso, ao mesmo tempo em que entende que existe interesse do 65 

Colegiado, do NDE e do CA da Biotecnologia, para que se reavalie esse ponto. Profª. Luciana 66 

Vieira ainda coloca que é favorável ao retorno ao Colegiado de Curso, tendo em vista que há a 67 

alegação de que as coisas não foram discutidas claramente e, dessa forma, o Concelho de Centro 68 

do CCBS e o Próprio CCBS evitaria dúvidas e questionamentos futuros. Profº. Emanuel diz que 69 

é interessante haver uma solicitação formal por parte do Colegiado da Biotecnologia solicitando 70 

o retorno da proposta de mudança. Profº. Rodrigo Costa diz que caso este Conselho resolva 71 

retornar a proposta para o Colegiado da Biotecnologia, esse deverá levar em consideração a 72 

reunião feita com os NDEs para que os acordos firmados na reunião sejam cumpridos. Posto em 73 

votação, o Conselho de Centro aprovou, com uma abstenção, o retorno da proposta de 74 

transformação do Curso de Biotecnologia em Ciências Biológicas ao Colegiado de Curso da 75 

Biotecnologia. Não havendo mais nada a ser votado, o profº. Rodrigo Costa encerrou a reunião.  76 

Eu, Franceliza Monteiro da Silva Dantas, Secretária Executiva do Centro de Ciências Biológicas 77 

e da Saúde lavrei a presente ata. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 78 

RELAÇÃO DE NOMES DOS CONSELHEIROS 79 

Direção do CCBS 80 
Rodrigo Silva da Costa:__________________________________________________ 81 

Representação Curso de Graduação em Ecologia 82 
Luciana Vieira de Paiva:__________________________________________________ 83 

Representação Curso de Graduação em Biotecnologia 84 
Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto:_____________________________________ 85 

Representação Curso de Graduação em Medicina 86 
Tammy Rodrigues:____________________________________________________ 87 

Representação do Departamento de Biociências  88 
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Emmanuel de Sousa Jereissati:___________________________________________ 89 

Representação do Departamento de Ciências da Saúde 90 
Lázaro Fabrício de França Souza:_________________________________________ 91 

Representação Técnico-Administrativa 92 
Franceliza Monteiro da Silva Dantas:_______________________________________ 93 

Representação Mestrado em Ecologia e Conservação 94 
José Luís Costa Novaes:_________________________________________________ 95 


